



Embajada de China descarta relación con empresario favorecido por Cariola

EMILIO YANG. Misión diplomática destacó que los canales de comunicación “con el Gobierno y el Congreso son directos y fluidos, por lo que en ningún caso la Embajada recurrirá a cualquier intermediario”, aunque Yang participó en reunión con Huawei.

Redacción

El miércoles pasado se divulgaron chats entre la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), y la exalcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), donde la legisladora pedía ayuda para la renovación de una patente de alcoholes para un “amigo” empresario chino, Emilio Yang, quien la ayudó en al menos dos campañas electorales. A esto se añade que, Yang preguntó a Hassler, por medio de Cariola, qué necesitaban, porque “hablé con personas allá”, en supuesta alusión al gobierno chino.

Ayer la embajada de China respondió que se “ha tomado conocimiento de unas presunciones de algunos medios de comunicación chilenos referentes a que el ciudadano chino Emilio Yang operaría al alero de esta misión diplomática y del gobierno chino. Al respecto, la Embajada de China en Chile declara solemnemente que dichas conjeturas no son ciertas”. “La Embajada apoya y alienta a los ciudadanos chinos residentes en Chile a tener intercambios con los diversos sectores de la sociedad chilena en conformidad con la Ley. Los canales de comunicación de esta misión diplomática con el Gobierno y el Congreso Nacional



LA PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, KAROL CARIOLA, JUNTO AL EMBAJADOR CHINO, NIU QINGBAO, Y EL PRIMER VICEPRESIDENTE, ERIC AEDO.

de Chile son directos y fluidos, por lo que en ningún caso la Embajada recurrirá a cualquier intermediario para comunicar con las autoridades chilenas”, señala la misión.

YANG EN EL CONGRESO

Cariola, además de liderar la Cámara, es presidenta del Grupo interparlamentario chileno-chino. La Cámara en octubre del año pasado publicó una nota donde señala que la legisla-

dora junto a sus pares Gael Yeomans (FA), Marisela Santibáñez (independiente), Luis Malla (PL), Tomás de Rementaría (PS) y José Miguel Castro (RN), “recibieron al embajador de China, Niu Qingbao, que estuvo acompañado por el gerente de Huawei en Chile, Antonio Zou y Emilio Yang”.

La nota agrega que estas autoridades “fueron parte de la visita institucional a China, en julio” de 2024. “De acuerdo

a lo expresado por la Presidenta, contribuyó a fortalecer los lazos entre ambos países. En momento donde han existido ciertas turbulencias, se tiene la convicción de que China es un aliado estratégico”.

Los diputados “expresaron su disposición al trabajo conjunto, como también a profundizar la búsqueda del desarrollo de proyectos sobre energías renovables, el ámbito cultural, intercambio comercial, entre

otras materias”.

Yang era dueño del supermercado Chinamart, en Santiago centro, clausurado en 2023 por vender carne de tortuga, calamares completos congelados, carne de pato y otros productos sin el rotulado en español como establece la normativa, publicó ayer El Mercurio.

Los chats entre Cariola y Hassler dan a entender que Yang fue quien instaló un árbol

PC solidariza con Cariola y Hassler

●El PC afirmó ayer en un comunicado que, ante los chats “entre la diputada Karol Cariola y la exalcaldesa Irací Hassler, expresamos nuestra solidaridad con ambas compañeras en este complejo momento, reiterando la importancia que cualquier cuestionamiento se aborde con responsabilidad, evitando juicios apresurados y respetando el derecho a la defensa. Reafirmamos, además como partido, el compromiso inquebrantable con los principios de probidad, integridad y transparencia”.

navideño en la capital en 2022.

FISCALIZAR MALLS CHINOS

Diputados UDI subrayaron que “durante los últimos años ha existido un explosivo aumento de los denominados malls chinos, algunos de los cuales, de acuerdo a las denuncias que han realizado los propios consumidores, no cumplirían con las exigencias legales que rigen en nuestro país. Por eso es que tal como lo hizo el Sernac a fines del año pasado, creemos que es pertinente que el SII también inicie una fiscalización profunda.”

Roric revela que se reunió con Vodanovic

